

El Eco de Navarra

Diario independiente • Dos ediciones

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valencia, 20 y calle de San Gregorio, 26, Bajos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 Para Pamplona: Un mes, 1,25 Ptas.; tres meses, 3,75; semestre, 7,50; año, 12,50.
 Para el extranjero: Trimestre, 4 pesetas; semestre, 7,50; año, 12,50.
 Anuncios: Trimestre, 15; semestre, 25; año, 40.

PRECIOS DE PUBLICIDAD
 Anuncio en primera plana, 1 peseta.
 Mañana, anuncios oficiales en segunda plana, 0,50; comerciales, 0,25; anuncios preferentes en tercera plana, 0,15; anuncios en cuarta plana, 0,07 líneas sencilla.
 Anuncios en otros días, a convenir.

Licor Maía
 SOCIEDAD DEL LICOR MAIA
Haro
 De venta en casinos, cafés y establecimientos de licores y ultramarinos.

prender la transcendencia que se le concede, tanta, que los maliciosos creen ver ciertas relaciones misteriosas entre ella y el aplazamiento indefinido de la visita del Kaiser a Madrid.

Cháchara

Modernista
 Ya llegó la Primavera, ya los árboles empiezan a brotar, todo brota, todo estalla, yo también estoy a punto de estallar.

Alemania
 El ministerio público acaba de formalizar una demanda para perseguir judicialmente a la fracción socialista del Reichstag porque esta minoría, contra lo que dispone la ley sobre reuniones públicas, organizó en una de las salas del Congreso alemán, una reunión de diputados y periodistas, sin pedir la debida autorización, ni dar cuenta de ello a la policía.

Los aceites

Los precios del aceite han vuelto a subir en varios mercados de España durante la decena, temiéndose que los elevadísimos precios de este producto, colocado ya casi fuera del alcance de las clases humildes, para las que representa un artículo de primera necesidad, se cotice á mayor cantidad, dado el escaso rendimiento de la cosecha.

Esta, según los datos oficiales que acaba de publicar el «Boletín Agrícola de la Región de Andalucía Occidental», ofrece un rendimiento de aceite de 256.000 quintales métricos en la provincia de Sevilla, 27.500 en la de Cádiz, 248.000 en la de Córdoba y 13.000 en la de Huelva, pudiendo calificarse el resultado de regular en la provincia de Cádiz y malo en las demás.

En Sevilla se nota poca animación para la época en que nos encontramos. El movimiento general durante la decena en la plaza y puerto de Sevilla suma unas 23.000 arrobas, y los precios que comenzaron de 64'50 a 62 reales arroba quedan de 62'50 a 62'75 reales.

CORREO EXTRANJERO

Francia
 La muerte del ilustre químico Berthelot es el asunto del día en París. Conocidos son ya los detalles de la muerte del ilustre sabio. Este falleció repentinamente a causa de la impresión que le produjo la defunción de su esposa ocurrida momentos antes en una habitación próxima a la en que estaba trabajando Berthelot.

Nació Marcelino Berthelot en París el 25 de Octubre de 1827, y como Lavoisier, llamado el padre de la Química el nombre de Berthelot va unido estrechamente a la historia de la Química orgánica, cuya existencia era poco menos que desconocida cincuenta años atrás.

El último experimento a que Berthelot vivía entregado estaba destinado a producir una completa revolución en la agricultura. El ilustre químico había llegado ya a producir industrialmente por medio de la síntesis del ácido azótico y determinados nitratos, el oxígeno y el azoe del aire combinados con el hidrógeno del agua.

te el gascón,—el nombre del ilustre personaje a quien vamos a servir esta noche.
 —Nevers se casó con Aurora a disgusto de su padre y el marqués de Caylus se venga. ¿Hay nada más natural?—dijo Peyrolles.
 —Nada habría más natural si el bueno de Verrou conociera este matrimonio. Pero habéis sido tan discretos que el marqués de Caylus lo ignora todo. ¡Rayos y truenos! el viejo celoso se guardaría bien de despaohar de la manera que vos proponéis, tomando su nombre, al más rico partido de Francia. Todo esto estaría arreglado hace mucho tiempo si el duque de Nevers hubiera dicho a Caylus: «El rey quiere casarme con una hija de la casa de Saboya, nieta suya; pero yo me niego porque hace tiempo que yo estoy secamente unido a vuestra hija.» Pero la reputación de Caylus Verrou ha impedido esta explicación. El príncipe, que adora a su mujer, tiene miedo.
 —¿Y cuál es la consecuencia de todo eso?
 —Que nosotros no trabajamos para el señor de Caylus.
 —¿Es claro!—dijo Passepoil.
 —¿Como él dice!—gruñó la concurrencia.
 —¿Para quien creéis, pues, trabajar?
 —¿Cien mil bombas! ¿Para quien? ¿Qué gracia, ¿para quien? ¿Conocéis la historia de los tres Felipe? ¿No? Pues voy a contarosla en dos palabras. Son tres nobles señores ¡vive Dios! El uno es Felipe de Mantua,

este, zino en provecho de la ciencia en general.
 La Cámara francesa ha dedicado la sesión última a la memoria del sabio, suspendiendo los debates en seguida, en señal de duelo.

De no oponerse la familia Berthelot será inhumado en el panteón de hombres ilustres.

Noruega
 Entre Simrisham y Malmoe ha sido asaltado el coche correo del tren.
 El ambulante vióse atacado por dos enmascarados que dispararon contra el primero varios tiros de revolver dejando gravemente herido al funcionario de correos.

Italia
 Las fiestas celebradas en el Vaticano con motivo de haber sido anteaer el santo del Papa, tuvieron carácter íntimo.
 A las siete de la mañana dijo Pío X una misa en la nueva capilla de Santa Matilde, tomando parte en ella la capilla Sixtina.
 A las doce se verificó en el patio de San Dámaso el acto de jurar la bandera los nuevos reclutas del cuerpo de Guardias Nobles.
 Y por la noche hubo iluminación general en el Vaticano.

LOTERIA

(POR TELÉFONO)
 Madrid 20 (varias horas).
 En el sorteo de la Lotería celebrado hoy los premios mayores han correspondido a los números y poblaciones siguientes:

Pesetas. Números	Poblaciones
150.000	14.586 Sevilla.
60.000	13.692 Toro.
35.000	22.204 Santander.

Premiados con 3.000 pesetas
 458—589—939—2.943—4.125—4.169—
 14.361—18.204—20.932—21.132—21.781—
 21.907—22.346—22.577—25.152—25.396—
 26.006—26.993—27.564—28.013—29.104—
 30.368—30.782—30.859—33.680—34.434—
 35.116.

Mencheta.

Tienen aproximación de 500 pesetas los 99 números restantes de las centenas de los favorecidos con los tres primeros premios.
 De 2.000 pesetas los números anterior y posterior al del premio primero; de 1.500 pesetas los id. id. al del segundo; de 1.000 pesetas los id. id. al del tercero.

Anécdota de un músico

A propósito de Antonio Bruckner, el autor de la «Sinfonía romántica», que acaba de darse a conocer al público español, refiere un periódico la siguiente anécdota:
 La figura de este maestro modesto y nada pretencioso, que vivió más de 70 años, produciendo únicamente obras maestras, sin que el mundo apenas se percatase de ello, ha ido creciendo tan rápidamente desde su muerte, que hoy solo se le cita al lado de Wagner, para representar el desarrollo musical en la segunda mitad del siglo XIX.
 Fué una personalidad eminentemente simpática y atractiva por su sencillez, bondad e ingenuidad modesta.
 La anécdota siguiente le retrata.
 Una vez fué invitado a una audiencia por el emperador Francisco José. El soberano había aceptado la dedicatoria que el músico le había hecho de una sinfonia, y

manifestado deseos de conocer personalmente a un artista tan eminente.
 La cosa vino a sumir a Bruckner en gran preocupación; jamás había visto cara a cara a su Emperador: el pisar los umbrales del Palacio le imponía; pero no hubo más remedio que obedecer y endosarse mal o bien un frac, prenda para él desconocida hasta entonces.

Al pisar las marmóreas escaleras, al contemplar los grandes cuadros, al verse reflejado en los soberbios espejos, sintió que la cabeza se le iba, y que ya no sabía ni donde estaba.

—¿Qué es lo que tengo que decir a Su Apostólica Magstad? preguntó tembloroso a la persona que le acompañaba.
 —No tiene usted más que darle humildemente las gracias por haber aceptado la dedicatoria de la sinfonia.

Así atravesaron una serie de salones a cual más lujosamente decorados, y al fin advirtieron al maestro que había llegado a la sala de audiencia. Abriéronse las puertas y Bruckner vió al lado del sillón del trono vacío, la figura de un ujier de muchos galones. Haciendo una profunda reverencia, se dirigió vivamente al imperial servidor, diciendo con entrecortada frase:
 —Señor, Vuestra Majestad ha sido tan bondadoso...
 Y no acertó a añadir una palabra más.

El lacayo disimuló a duras penas una sonrisa, en el instante en que hacia su entrada en la estancia el emperador, a quien el noble de servicio puso al corriente de aquel gracioso paso.

Francisco José, riéndose cordialmente, tendió la mano al pobre músico, cada vez más anonadado, y conversó largo rato con él en la forma más cariñosa y afable.
 Bruckner salió radiante del palacio imperial.

En la Audiencia

INFORMACIÓN JUDICIAL
 Sumarios

Pamplona.—Contra I. G. y otro, por desacato.
 Id.—Contra F. C., por homicidio.
 Id.—Contra T. G., por estafa.
 Aoi. —Por hallazgo de un cadaver, sin procesado.
 Id.—Por sustracción, id.

Señalamiento

Tafalla.—Juicio oral ante el tribunal de derecho de la causa querella seguida contra Julia Adrian, por injurias. Acusador privado señor Echave, procurador señor Martínez, Defensor señor Romero, procurador señor Aoi; prestarán declaración a testigos.
 Pamplona.—Juicio oral ante el Tribunal del Jurado de la causa seguida contra José Martínez y otros, por robo. Defensor señor Rodríguez (D. E.); prestarán declaración 5 testigos.

Ventoleras

Un periódico de provincias da importancia a la futura conversión del general Weyler y termina un sueto de impresión política con las siguientes líneas:
 «Insistimos en que el excapitan general de Cuba no tardará en ser un adepto más de la política manrista. Pero estas cosas no se hacen de golpe y hay que dar tiempo al tiempo.»

Naturalmente, según la reconocida fama que tiene don Valeriano, de ferviente y entusiasta conservador de la ropa, no hay que hacer a humo de pajas cosa tan interesante como un cambio de casaca.

En todo tiempo los vates lanzaron tiernas endechas cantando de la mujer las angelicales prendas.
 «No debieron referirse a Kusia, según las señas! Porque allí hay cada señora que en tocante a cosas de esas de la dulzura y del alma, desiertas por los poetas, le dá quince y raya al mismo Ravachol; ahí va la prueba:

A la muerte del famoso terrorista Sepanoff, su mujer, Boroditsa, se encargó de continuar la obra de su cónyuge, y qué tal debieron ser las intenciones de la Boroditsa esa, cuando llegó a reñir con sus

—Señores—dijo después.—¡A la salud de Damon!... quiero decir, de Gonzaga, que mañana poseerá seiscientos mil escudos de renta, la señorita de Caylus y su dote, si Pythias, ó sea el duque de Nevers, muere en ese camino esta noche.

—¡A la salud del Príncipe Damon de Gonzaga!—exclamaron a una los espadachines apurando sus vasos.
 —¿Qué decis de esto, señor Peyrolles?—le preguntó Cocardasse con aire de triunfo.
 —¡Que son puros sueños, infames mentiras!

—La palabra es dura, pero mis nobles amigos serán jueces y a su testimonio apelo.
 —¡Has dicho la verdad, tú has dicho toda la verdad! contestaron todos unánimemente.

—El príncipe Felipe de Gonzaga—exclamó Peyrolles adoptando un tono de soberana dignidad—está muy alto para que puedan mancharle semejantes infamias. No tengo, por tanto, necesidad de disculparle. Cocardasse le interrumpió:
 —Vamos, sentaos, querido señor Peyrolles. No os alarméis por tan poca cosa.
 Y como el confidente del príncipe se resistiese, le hizo sentar a la fuerza.

—No hemos llegado todavía a las grandes infamias. Todavía hay más. ¡Passepoil!
 —¿Cocardasse?—respondió el normando.

secuaces, por no atreverse estos a ejecutar los horribles órdenes de su sanguinaria jefa.

Pero, eso sí, Boroditsa era una gachí muy bella de ojos azules, ideales, sonadores, de una espléndida y rubia y tornasolada (¡oh, poesía!) cabellera, tan hermosa y abundante, que su marido, con ella decía que le batía para ahorrarse, si quisiera. Todo era azul sonrosado en el cutis de esa bella, pues lo negro lo llevaba oculto en las entretelas.

Para vengarse de su pandilla, que no la quiso hacer caso, Boroditsa se pasó a la policía, y sus confidencias dieron por resultado la prisión y la muerte de 580 antiguos cómplices de la «dama».

Pasemos a otra ninfa moscovita: la mujer del Bocatorida. Eso parece el alias de un novillero de invierno, más, según el periódico que me angustia esas cuartillas, es todo un feroz sanguinario de lo más terrorista que se conoce.

En unión de su mansa compañera, una tal Vavara Kotiakin, fundó una sociedad secreta llamada «los hermanos de la sangre», que ha escapado a todas las pesquisas de la policía.

No hay que decir, por el título de la nueva sociedad, que el género que cultiva la pareja conyugal es la sangría elevada al arte... de gobernar.

Existe además otra acreditada razón social para reventar al prójimo: la hermandad de la calavera negra, donde el bello sexo ruso cuenta con una nutrida representación.

Si en la «calavera negra» vemos figurar muchachas, acojamos el detalle como una calaverada. Mucho más, teniendo en cuenta que a sus feroces matanzas, las llaman en esos centros «programms», que suena a programa.

Con programitas así y con semejantes damas, ya pueden tirar de lira los bardos rusos... ¡Caramba! Y pedir inspiración a la musa... funeraria.

CRÓNICA AGRÍCOLA EXTRANJERA

EL TIEMPO Y EL CAMPO
 La situación agrícola puede asegurarse considerando bastante satisfactoria, sin que las intensas heladas de los últimos días hayan ocasionado a los cereales daños de consideración.

Las labores de Marzo prosiguen realizándose activamente, aunque en algunas regiones han sido dificultadas por las nieves y tormentas.

A continuación publicamos un resumen de las noticias recibidas últimamente respecto al estado de las cosechas.

Región Norte.—Las siembras de trigo y avenas de primavera, se realizan en esta región muy rápidamente, sin que hayan ocasionado serios daños a los campos, las nieves y heladas de los últimos días.

Beancé.—En esta región los labradores se ocupan activamente del abono de las tierras, siendo por todos muy vivamente deseado un sol radiante que acelere la vegetación.

De algunos puntos de esta región se reciben quejas de los daños causados por los cuervos.

Centro.—Aun cuando las cebadas y los trigos no han sufrido mucho con las heladas últimas, las avenas presentan, a consecuencia de ellas, un aspecto muy mezuquino.

Las siembras de primavera prosiguen realizándose con bastante rapidez.
Mediodía.—El campo se halla en esta región bastante atrasado, siendo por los labradores vivamente apetecido un poco de humedad y calor que corrija dicho atraso.

Oeste.—El aspecto del campo es en esta región bastante satisfactorio, aunque en algunos puntos de ella las avenas se ofrecen en muy malas condiciones.

Aun cuando los días transcurren con muy suave temperatura, las noches suelen ser intensamente frías.

—Puesto que el señor Peyrolles no se rinde habla tú, amigo mío.
 El normando enrojeció hasta las orejas y bajó modestamente los ojos.
 —Yo no sé hablar en público—balbuceó con modestia hipócrita.

—Anda no temas,—contestó Cocardasse retoriéndose el bigote.—¡Vamos hijo mío, estos señores escusarán tu inexperiencia y tu juventud!

—Cuanto con su indulgencia—murmuró tímidamente Passepoil.
 Y con una voz meliflua, afeminada, el nigro preboste empezó así su discurso:
 El señor Peyrolles hace bien en tener a su amor por un perfecto caballero. He aquí lo que conozco de su vida, o lo diré sin malicia, aunque otros podrían quizá juzgarle severamente. Mientras los tres Felipe llevaban una vida alegre, tan alegre que el rey Luis amenazó a su sobrino con el destierro,—yo hablo de hace dos ó tres años,—yo estaba al servicio de un doctor italiano, discípulo del sabio Exili, llamado Pedro Garba.

—¡Pedro Garba de Gastu!—interrumpió Faenza.—Lo he conocido. Era un gran bribón.
 Passepoil se sonrió bondadosamente.
 —Era un hombre severo, de costumbres tranquilas, muy religioso en apariencia, gabio como poeta y cuyo oficio era componer brebajes, bienhechores que él llamaba «Licor de larga vida».

Folleín de EL ECO DE NAVARRA 9

El contrahecho

—Un príncipe!—dijo Peyrolles encojiéndose de hombros.
 —Sí, el príncipe Felipe de Lorena, duque de Nevers.
 —¿Sabéis más que yo, he ahí todo!
 —No, no. Eso no es todo. Hay todavía otra cosa que mis nobles amigos puede que no sepan. Aurora de Caylus no es la novia del duque de Nevers.
 —¡Ab!—exclamó el confidente.
 —Es su mujer,—dijo resueltamente el gascón.

Peyrolles balbuceó diciendo:
 —¿Como sabes tú todo eso?
 —Lo sé y eso debe bastaros. Como lo sé, no os importa. Y ahora voy a demostraros que sé otras muchas cosas. Un matrimonio secreto se celebró hará cuatro años en la capilla de Caylus, y si no estoy mal informado vos y vuestro noble amo...
 La interrupción para alzar su sombrero con aire de burla.

—Preserviste de testigos, señor Peyrolles. Esto no negaba ya.
 —¿A donde vais a parar con tantos ociosos?
 —A descubrir,—respondió tranquilamente.

Ministerio de Cultura

Estos.—La nieve, abundantemente caida en esta región, ha favorecido bastante a los trigos y cebadas de invierno. La tierra se halla muy bien preparada, siendo generalmente deseado un tiempo seco y caluroso.

MERCADOS EXTRANJEROS

Los mercados de trigos extranjeros se hallan bastante encalmados, siendo, a pesar de ello, los precios muy regularmente sostenidos.

Las expediciones sobre Europa desde hace más de un mes pueden calcularse en 3.770.000 hectólitros semanales. Sin embargo de esto, como los stocks son muy restringidos, estas expediciones no han producido apenas efecto en las cotizaciones.

Las cantidades de flotantes se han mantenido al nivel normal gracias a las fuertes expediciones de la Argentina, porque en cambio las exportaciones de los Estados Unidos no han respondido a las esperanzas concebidas.

Respecto al estado del campo he aquí las noticias recientemente recibidas: En Inglaterra el tiempo ha sido bastante variable, pero favorable a las labores de Marzo, que vienen realizándose.

En Alemania, aun cuando las noticias recibidas son algo contradictorias, parece que las últimas heladas han producido algunos daños, cuya importancia no puede todavía estimarse.

En Austria y Hungría—igualmente que en Italia—el campo se presenta con satisfactorio aspecto.

De Rumania comunican que, gracias a la nieve que cubre el campo, éste no ha sufrido considerables daños.

Y en Rusia parece que el campo se presenta con muy vario aspecto.

En los Estados Unidos las apariencias no son tan bellas como el año anterior por igual época; en Indias la situación no es tan poco extremadamente halagüeña, y finalmente, en África las cosechas de Argel y Túnez prometen ser muy abundantes.

EL STOCK FLOTANTE

El total general de trigo embarcado para el continente europeo, según los últimos datos, ha sido durante la semana de hectólitros 5.872.500, contra 5.628.000 en la semana anterior.

La cantidad de trigo (harina incluida) actualmente embarcada para el continente europeo y para el Reino Unido, es la siguiente, comparada con la de igual fecha del precedente año:

	1907	1906
Para el continente	10.862.432	10.409.201
Para el Reino Unido	21.964.635	20.341.208
Total	32.827.067	30.750.409

GASTON LAVEDAN.

Paris 16 Marzo 1907.

ADMINISTRACION FORAL

Se aprobó la pretensión del Ayuntamiento de Sada sobre roturaciones. Se autorizó al Ayuntamiento de Mérida para arrendar las yerbas del soto arenal; al de Echaurri-Aranaz para entregar materiales de construcción a cinco vecinos cuyas casas se quemaron; al concejo de Aldaz para enagenar un trozo de terreno. Se denegó una reclamación de don Juan Andrés y consortes de Izalzu, sobre reparto de cantidades a la riqueza catastral. Por no haber remitido los informes pedidos se archivaron diversos expedientes presentados por los Ayuntamientos de Mnes, Marañón y Mañeru, don Miguel San Miguel, de Zabista y don Norberto Rubio y consortes de Zubielqui. Se ordenó al Alcalde de Urteasuñi de don Domingo Soto la indemnización correspondiente, por roturaciones abusivas en la muga de Usechi. Se concedió la jubilación de una peseta diaria al caminero Pedro Iturralde.

PRONÓSTICOS DEL TIEMPO

Segunda quincena de Marzo

El viernes 22 se formará un mínimo barométrico en el Mediterráneo superior, que ejercerá alguna influencia en las regiones vecinas a este mar, particularmente en el NE. Se perturbará el estado atmosférico en la Península el sábado 23 porque se acercará al Estrecho un centro de bajas presiones que, con el mínimo del Mediterráneo, ocasionará algunas lluvias desde el Sur de Portugal y Andalucía al Centro, y tiempo variable en el resto. El domingo 24 quedará una depresión en el Mediterráneo que acusará algunas lluvias en las regiones vecinas a este mar. El lunes 25 se apartará por Italia el mínimo del Mediterráneo, dejando de influir en nuestras regiones; pero otros centros borrascosos del Atlántico se presentarán en Escocia y en el N. O. de Francia, y producirán temporal de lluvias con vientos del tercer cuadrante en todo el N. O. de Europa. En nuestra Península se registrarán lluvias desde la región cantábrica hasta el Centro, con vientos de entre S. O. y N. O. El martes 26 pasará por el centro y mediodía de Francia uno de los mínimos mencionados y otro núcleo de fuerzas se acercará al S. de Portugal. Se desarrollarán algunas lluvias en nuestras regiones, particularmente desde el N. y N. E. al Centro y en el S. O., con vientos de dirección variable. El miércoles, 27, el mínimo del centro de Francia se hallará en el golfo de Génova y N. de Italia, y el del S. de Portugal se correrá hacia el mar Ibérico y Argelia. Este será el que ejercerá mayor influencia en la Península, ocasionando lluvias en Andalucía y Levante, desde donde se propagarán un tanto hasta el centro, con vientos del primero al cuarto cuadrante. El jueves 28 seguirá actuando en Argelia un centro de bajas presiones, que todavía producirá lluvias en las regiones próximas al mediterráneo, con vientos de entre N. O. y NE. Mejorará la situación meteorológica el viernes 29, y el tiempo será bueno, por punto general, en los tres últimos días del mes, aunque algo nebuloso en el N. O. y en Andalucía del 30 al 31.

Sfeijoon.

DE INSTRUCCION PUBLICA

Provisión de escuelas

El tribunal de oposiciones a escuelas de este distrito universitario que acaban de verificarse en Zaragoza, ha hecho la clasificación por el orden correlativo siguiente: De niños.—Don José María Lázaro y Torán, Maquiritain; don Anselmo Rodríguez Saenz Ribañera; don Joaquín Gómez Almudi, Abilas; don Agustín del Río y Brun, Ilueca; don Francisco Martín y Villar, Ayecar; don Julio Martínez Bendito, Mor, Ayecar; don Alonso Alagüe y Bordes, Aguarón; don Rafael Serrano Vi-

llarrá, Fuentelarsina; don José María Catalá Olmos, Lerín; don Sebastián Sanjaquin Arnedo, Agüero; don Fermín Barceló Gallego, Ochagavía; don Pelayo Bos Miguel, Anón; don José Galisteo Sotos, Los Arcos; don José María Ruiz Lara, Belver de Cinca; don Martín Escudero Recio, Aulsejo; don Constantino Pemáin Otal, Los Arcaos (nueva creación); don Manuel García Gastón, Maquiritain ó Gandasnos; don Aurelio Aparicio y Arenillas, Arona; don Fortunato Gonzalez Gomez, Artajona. Las dos plazas que restan son para los aspirantes números 21 y 22 que ocupan respectivamente don Ramón García Garate y don Vicente Segarra Claramunt, quedando como suplentes en los números.

De niñas.—Número 1, doña Guadalupe Emperador, la escuela de Maquiritain ó la de Quinto; 2, doña Josefa Olano, la de Quinto ó Calatorao; 3, doña Dolores Mardonez, Calatorao ó Ayerbe; 4, doña Josefa Irazoqui, Alcanadre; 5, doña Maxima Mingüillón, Ayerbe ó Brea; 6, doña Modesta Gil, Calla; 7, doña Rosa Arjó, Almazán; 8, doña Francisca Piedrafita, Boma; 9, doña María Pura Fon, Rubiello de Mora; 10, doña Felipa Simón, Torrijo de la Cañada; 11, doña María de los Angeles Cortina, Ezcaray; 12, doña Purificación Moreno, Santa Eulalia; 13, doña Daniela Jimenez, Carcar; 14, doña Francisca Garros, Estadilla; 15, doña Luisa Grasa, Calaroz; 16, doña Pilar Monzón, Almena, de San Juan; 17, doña Pilar Barber, Bujaraloz; 18, doña Gregoria Lázaro, Candanos; 19, doña Julia Solanas, Alfambra; 20, doña Florencia Isturiz, (no eligió escuela por solicitar solo Maquiritain); 21, doña Pilar Gabarre, Asen; y 22, doña Encarnación Domingo Polo, de Tronchón.

GACETILLAS

Ayer tarde, a las cuatro, el Sr. Obispo de la diócesis administró en la parroquia de San Nicolás el Sacramento de la Confirmación a cerca de 180 niños de ambos sexos.

Apadrinaron a los confirmados nuestro estimado amigo don Joaquín Baleztena y su distinguida señora.

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad, ha fallecido en Deva doña Josefa Agustina Mendizabal, viuda de nuestro amigo y paisano don Juan José Treco, celoso alcalde, que fué, de la expresada villa guipuzcoana.

A sus hijos y demás familia, especialmente al hermano político de la finada nuestro respetable amigo el Reverendo Padre Franciscano Justo Treco, les enviamos la la expresión sincera de nuestro sentido pésame por pérdida tan irreparable.

Precedente de Zaragoza, ha llegado a esta ciudad y hoy se posesionará de su cargo en esta Sucursal del Banco de España nuestro amigo don Pascual Tello, que prestaba sus servicios en Huelva.

Sea bien venido y le deseamos que su estancia en esta capital le sea grata. La numerosa y distinguida concurrencia de señoras y señoritas que todos los días asisten a los actos de la misión que viene celebrándose en la iglesia de las Religiosas Aduardas, tuvo ayer tarde la satisfacción de oír la autorizada y elocuente palabra del excellentísimo señor Obispo de la diócesis, quien, movido de su celo y demostrando una vez más su actividad infatigable, pronunció un sermón hermoso en dicha iglesia, después de haber administrado el Sacramento de la Confirmación y predicado por la mañana en la parroquia de San Saturnino y por la tarde en la de San Nicolás.

El acto de la Confirmación de los niños de las parroquias de San Agustín y San Juan Bautista se celebrará en la primera de dichas iglesias el sábado próximo y no mañana, como se anunció, por haber de celebrarse a la hora fijada (las diez y media) la función del Septenario Doloroso.

Los domésticos de una casa del Paseo de Sarasate, desde hace unos días, y sin interrupción, vienen dedicándose a apedrear a los transeúntes con pedruzcos de pan, cajas de cerillas y otros objetos que revisten los caracteres de proyectiles.

Ayer tarde, cuando el entretenido sport de las desocupadas menegildas estaba en su apogeo, unos jóvenes que habían sido víctimas de las gracias de las citadas mozas, se hicieron acompañar por un municipal para que las denunciase.

Creemos que se habrá formulado la correspondiente denuncia, y al mismo tiempo llamamos la atención del guardia de punto para que vigile otra casa del citado paseo, que en plena tarde y cuando más gente pasea, tienen el desahogo de arrojar las basuras sobre los transeúntes, como sucedió el otro día con un amigo nuestro que resultó con toda la americana manchada.

Se encuentra completamente restablecido de su enfermedad nuestro ilustre paisano y amigo el señor marqués del Vadillo.

Mucho nos alegramos y le enviamos nuestra felicitación.

Se encuentra mucho más aliviado el niño que tiene enfermo nuestro respetable y estimado amigo el digno Gobernador militar de esta plaza don Amós Quijada y Muñiz.

Lo celebramos y nos alegraremos de que está pronto completamente bien.

Todos estos días se vé concurridísimo el septenario que se celebra en la iglesia de San Lorenzo en honor de la Virgen de los Dolores.

Si se reúne número suficiente de señores concejales, hoy celebrará sesión nuestro Excmo. Ayuntamiento.

El automóvil del Rey.—Don Alfonso ha encargado a la casa Delahay la construcción de un magnífico automóvil para viajes largos.

El vehículo estará dividido en dos departamentos: uno podrá convertirse en comedor, y el otro tendrá dos diva-

nes laterales que se transformarán en camas, a modo de literas, cuando así se desee.

Los planos del automóvil han sido ya examinados por don Alfonso, quien introdujo en ellos algunas reformas.

En el tren de las ocho de la noche de anteayer salieron para Jaca 41 reclutas y un cabo, destinados a las baterías de artillería de dicha plaza.

El movimiento de población ocurrido en esta ciudad durante el mes de Febrero último ha sido el siguiente:

Nacimientos 61; defunciones 35, y matrimonios 23.

Madame Castera llegará el día 21 con las últimas novedades en sombreros y blusas al Hotel «La Perla». 2-2

Ante el tribunal del Jurado comenzó ayer a celebrarse el juicio oral de la causa seguida contra Crispin Muñoz y otros dos más por el delito de robo.

Una vez practicada la indagatoria de los procesados, el fiscal pidió la suspensión del juicio, para que se practique una información suplementaria en vista de los cargos hechos por un procesado contra otros individuos que no figuran en la causa.

La Sala accedió a lo solicitado por el fiscal, suspendiendo el juicio.

La benemérita del puesto de Aguilarr ha denunciado al Juzgado a un vecino que fué sorprendido cazando en un monte de aquella jurisdicción.

El infractor se dió a la fuga en compañía de la escopeta, pero abandonó una paloma muerta y otra viva.

Anteayer apareció muerto en la caseta asilo de la villa de Murillo el Cuende, donde se recogía, un pordiosero llamado Juan Torren y Castillejo, vecino de Valtierra.

De la autopsia practicada se dedujo que su muerte fué debida a un síncope cardíaco.

Descanse en paz.

Por breves días quedará abierta al público la liquidación de todos los géneros existentes en casa de don Jacinto Jorge con grandes rebajas de precios en todos los artículos.

Buen surtido en faldones y gorras de cristianar, interiores de punto, confección de señora y caballero y toda clase de sábanas en diferentes anchuras, etc., etc. j. s. d. 3-1

La Dirección general de Correos anuncia la celebración de subasta para contratar el transporte de la correspondencia pública a caballo desde la oficina del ramo de Valcarlos a la de Saint Jean de Pied de Port, bajo el tipo máximo de 1.800 pesetas anuales.

Ha sido denunciada al gobernador una sociedad de baile instalada en la calle de la Mañueta, por haber rendido culto a Terpsicore anteayer sin estar autorizada.

Los días 23 y 26 del actual la junta consultiva de teatros girará una visita de inspección a los teatros de esta ciudad.

El primero de los citados días inspeccionará el teatro Eslava y el circo del Ensaucho, y el día 26 los teatros Gayarre y circo Labarta.

Los dueños de los coliseos deberán abrirlos para las tres de la tarde de los días indicados.

El oficial primero del cuerpo de oficinas militares nuestro paisano y amigo don Luis Santos Chivite ha sido destinado a excedente en la quinta región, con residencia en Pamplona.

Y al gobierno militar de Navarra ha sido destinado el oficial tercero don Manuel Clavería.

En las oposiciones a escuelas celebradas días pasados en Zaragoza, ha obtenido en la calificación el número 11 el aventajado joven pamplonés D. Fermín Barló.

Enviamos nuestra más completa enhorabuena al nuevo maestro.

Desde hace días se encuentra enferma de cuidado la señora del conocido e inteligente fotógrafo y estimado amigo nuestro don Emilio Pilego.

Celebraremos mucho la mejoría de la enferma.

La guardia civil de Navascués ha detenido a dos vecinos de Ezcaroz como presuntos autores del hurto de 12 maderos de pino al vecino de Uscarrés don José Eguía.

Los detenidos han quedado a disposición del Juzgado.

Precedente de Zaragoza ha llegado a esta capit el nuestro distinguido amigo el ilustrado capitán de Caballería don Rafael D' Harcourt, con objeto de instalar las paradas de sementales en esta provincia.

Sea bien venido. Según la estadística de la Dirección general del Instituto geográfico, durante el pasado mes de Enero ocurrió en esta provincia el siguiente movimiento de población.

Nacimientos 839; defunciones 596 y matrimonios 190; resultando una mortalidad de 1'88 por 100 habitantes; natalidad 2'65 y nupcialidad 0'63.

A los herniados

El delegado del «Instituto Ortopédico Groduitz, de Barcelona, participa a los herniados (quebrados) que deseen adquirir alguna de las especialidades de dicho «Instituto», a fin de poder curar sus dolencias, que solamente podrán obtenerla hoy y mañana, siendo estos días los últimos de venta irremisiblemente de nueve a una y de tres a seis, en el Hotel «La Perla», Pamplona.

La guardia civil del puesto de Tudela ha detenido y denunciado al Juzgado a un vendedor ambulante a quien se le ocupó un revolver sin tener la correspondiente licencia.

Ayer marchó a Madrid, para resolver asuntos propios, el exalcalde de esta ciudad don Joaquín Vinas.

Han sido puestos a disposición del general gobernador, un cabo y varios soldados que anteayer tarde armaron un regular escándalo a las puertas de cierta casa de la calle de la Merced.

En la iglesia de San Saturnino contraeron ayer matrimonio el capitán de infantería del regimiento del Infante, que durante muchos años estuvo de guarnición en esta ciudad don Blas Mediavilla, y la simpática señorita doña Rosa Mediero.

Terminada la ceremonia, los nuevos esposos salieron en el tren de las seis de la mañana con dirección a Alsasua y Madrid, a pasar la luna de miel, que les deseamos sea interminable.

La Andorrana

Gran establecimiento de ropa blanca para señoras y niños, telas blancas y géneros de punto.

Preciosos modelos en sombreros y vestidos para niños. Se abrirá en breve, 24 Chapitela 24-3-3

Un carbonero y un pagapayo de la prensa.—Peroraba un infeliz lector de periódicos neopaganos, vulgo liberalistas, acerca del ateísmo en la enseñanza, y decía abuecando la voz y arqueando las cejas:

—Para que triunfe la fraternidad universal, es menester acabar con toda religión; emancipar a la humanidad de la Divinidad.

Y un carbonero, desmochando un árbol, exclamaba:

—¡Ajá! Para que estas ramas estén más y más unidas al árbol, con cortarlás basta.

—¿Qué murmuras, carbonero rústico? dijo el periodiquero ilustrado.

—Que los hermanos son hermanos por ser hijos de un mismo padre, y vosotros, los leídos y escritos, suprimís el padre común para que resulte la fraternidad universal; dispartate no inferior al que para unir más las ramas de este árbol, comenzara por separarlás del tronco; cortándolas ó desmochándolas.—A. M.

Los agentes municipales denunciaron ayer a la Alcaldía a los siguientes: Cuatro muchachos por jugar a la pelota en sitio prohibido; un individuo a quien se le ocupó un cuchillo; una recardera de la plaza por hacer la compra antes de la hora reglamentaria, y un chico por romper un cristal y negarse a pagarlo.

Al depósito fué conducido un «fresco» que se pasó la tarde de anteayer perseguiendo y molestando a una muchacha, y por último quiso meterse en su casa.

A los enfermos crónicos

El representante del «Cinturón Eléctrico del Doctor Wilson», de Londres, participa a los enfermos que deseen adquirir tan importante aparato para poder curar sus dolencias, por crónicas que sean, que podrán obtenerlo solamente hoy y mañana, siendo estos días los últimos de venta irremisiblemente, de nueve a una y de tres a seis, en el Hotel «La Perla» Pamplona.

El gobernador civil ha impuesto 25 pesetas de multa a un sugeto que tiró una piedra a la salida del público del Circo Labarta, con grave riesgo de los transeúntes.

Reumáticos: probad «saloforina», de Larmán, médico alemán; curación pronta del reuma articular, agudo, nervioso y muscular. Así lo certifican miles de reumáticos que han salido curados de los hospitales del Norte de Europa; en Pamplona, Marquina y Aguinaga. —20

El periódico de Londres «Daily Telegraph» da cuenta del acto verificado en la embajada española para entregar a nuestro embajador el busto de la Reina Victoria, regalado por las damas inglesas al Rey de España.

El busto es obra del inspirado escultor mister Conrad.

Acompaña al busto un pergamino iluminado, con esta inscripción: «A Vuestra Majestad, con profundo

respeto y afecto, nos atrevemos a ofrecerle este busto de nuestra princesa inglesa, S. M. la Reina Victoria Eugenia, en memoria de su patria y de sus amigos de Inglaterra, al mismo tiempo que como expresión de nuestro sincero deseo de que V. M. disfrute un pacífico y próspero reinado, y muchos años de felicidad.»

Los billetes kilométricos.—Según dice un diario madrileño, una nueva modificación se trata de introducir en la tarifa X, número 11, para el transporte de viajeros a precios reducidos.

Según nuestras noticias, y sin que esto sea oficial aun, las condiciones del proyectado arreglo en la citada tarifa son las siguientes:

El minimum de recorrido será de 30 kilómetros, en lugar de 10 que es ahora. La validez de los billetes de 12.000 kilómetros será de doce meses, en lugar de quince.

Existirá una escala gradual para el uso de un billete para dos ó más personas de una misma familia, que será la siguiente:

Para dos personas, cuando el billete sea de 3.200 kilómetros; para tres personas, cuando sea de 3.800 kilómetros; para cuatro personas, cuando sea de 4.400, y para cinco personas, cuando sea de 5.000 ó más kilómetros.

En esta escala, la diferencia consiste en que hoy, con la tarifa vigente, con un billete de 3.200 kilómetros puede llevar en su compañía el titular hasta seis personas de la familia, sea éstas personas en junto en un solo carnet.

La escala referente a los billetes para socios ó dependientes de casas de comercio valdrá para dos personas, cuando el billete sea de 3.200 kilómetros; para tres personas, de 3.800 kilómetros, y para cuatro personas, de 4.000 kilómetros, y para cinco personas, de 5.000 ó más kilómetros.

Con este nuevo arreglo salen beneficiados los compradores de estos billetes pues ahora sólo son valederos para tres personas, sea cualquiera el número de kilómetros que se tomen a contar desde 3.200.

Por el exceso de anuncios que tenemos para la plana tercera, nos vemos precisados a pasar los siguientes a la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS:

Yrazu y Compañía, Proveedores, labradores, Agente marítimo, Aviso al público, Patata, Pastos, Enfermedades de los ojos, Carros, Seguros Vida y Enfermedades, Patatas de Vitoria, Médico, Se vende.

PUBLICACIONES

El último número que hemos recibido de la «Euskal-Eria» contiene el siguiente sumario: «Curiosidad es.» Perlas y mercados en Guipuzcoa, por Pablo de Gorosabel.—Guipuzkoako kostakak.—Makil-nurullariak, saltalari eta chingolariak, por Azunero.—El «toro aldi», por F. Lopez-Aien.—Don Manuel de Agota, por Angel de Gorostidi.—«La Honra»,—Cuadro vizcaino. Carmenchu, por Joaquín Usunari.—«Oeltas, iberos y euskaros», por Arturo Campión (continuación).—Juan Sebastian del Cano. Notas al testamento.—De arte. Euzkadi, por Juan de Arriaga.—Juana Bshenta Olabe, por Blinck.—Recuerdos de los antepasados. El último aurreku iratzi, por E. Lopez-Aien.—Fragamento histórico, por Ladislao de Velasco.—«De Pasajes». El hijo del almirante, por F. Lopez-Aien.—«Los que mueren». Elias Gorostidi y Olaola.—«Mis ojos», por José María de Zuñavara (continuación).—«Estudio del natural». Motricio, por Angel Pirala.

HAN FALLECIDO:

En Sarasa don Manuel Perez de Ciza, párroco. En Aslain don Ramón Munarriz. Puenete la Reina don Pantalón Sanchez. En Tafalla doña Bernarda Ezquier y doña Guillerma Elizondo. En Villafranca doña Antera Perez, doña Inés Moreno y doña Ciriaca Arancheta. R. I. P.

Nuestra informacion

Conferencias telefónicas De la región Alava

Vitoria 20 (8 noche).

Justa protesta

En la carretera de Alí del paseo del Mineral de esta ciudad han comenzado hoy los braceros municipales a la tala de los árboles existentes en la citada carretera.

Todo el vecindario protesta de ese trabajo, toda vez que llegando el verano no va a ser posible pasear durante el día.

El hipódromo

En la carretera de Arriaga se comenzará muy en breve a reconstruir el hipódromo que allí existe con el fin de que quedando terminadas las obras para las fiestas de la Virgen Blanca se pueda organizar algunos concursos hipicos para los días de las citadas fiestas.

Poseción

Hoy se ha posesionado de su cargo de inspector de vigilancia de esta provincia don Enrique Alvarez, persona muy conocida y apreciada en esta ciudad y que con anterioridad desempeñó el cargo de oficial primero de este gobierno civil.

Las corridas de feria

La comisión del Ayuntamiento organizadora de las fiestas de Agosto ha acordado prorrogar el plazo de admisión de solicitudes para dar las corridas de feria hasta el sábado 30 del mes actual.

La jura de la bandera

En uno de los primeros días del mes

de Abril se celebrará en esta ciudad la jura de la bandera por los reclutas últimamente incorporados a filas.

El corresponsal.

Guipuzcoa

San Sebastian 20 (9 noche).

El rey de Inglaterra

De Biarritz se reciben todos los días noticias de la estancia del rey de Inglaterra en la citada vecina villa francesa.

Es partidario de constantes paseos por el campo bien a pie ó en automóvil, aunque prefiere lo primero cuando se trata de paseos cortos.

Segue conservando el más riguroso incógnito. A su mesa suele sentar con frecuencia a algunos títulos ingleses amigos suyos.

Sin ostentación alguna, la estancia de Eduardo VII en Biarritz, pasa inadvertidamente para todos; sin embargo, es objeto de cariñosas muestras de afecto por sus súbditos y por los mismos franceses.

El monarca británico ha sido invitado a que concorra al partido de pelota que mañana se jugará en Saxe.

Es muy posible que vaya, y en tal caso almorzará en el Palacio de mister Hambid.

Una exposición

Mientras los días que se celebran en Eibar las fiestas Euskaras, tendrá lugar una brillante exposición de industrias locales, que promete ser un éxito. Parece que la inauguración de la exposición tendrá lugar el día de San Juan en el mes de Junio.

Un concierto

El día 11 de abril próximo, tendrá lugar en el Palacio de Bellas Artes un concierto magno con la cooperación del notable artista Paul Pugno.

Hay grandes deseos de verle entre los inteligentes donostiarros.

Viaje de un Monarca

En el tren sud expreso de las 9'53 de la mañana ha pasado por esta estación procedente de Madrid y con dirección a Francia, el Rey Federico de Sajonia...

Vizcaya

Bilbao 20 (10,20 noche.) De ra poléctica. En el frontón Euskalduna se ha jugado un magnífico partido de pelota mano a mano entre Mario y Perea.

Los momistas han sufrido un descalabro enorme. —Mañana jugarán a pala Abadiano menor y Paco Eraso, para Begoñés y Ulebeta.

Nacionalistas y maketos. En vista del mal aspecto que iba tomando la cuestión surgida entre los nacionalistas y maketos, el gobernador...

Un abogado. Frente al muelle de Ripa y flotando sobre las aguas, ha aparecido el cadáver de un hombre, que identificado resultó ser el de Pedro Merino Gomez, gabarrero de oficio, que se cayó de su embarcación el día 23 de Febrero último.

Reunión. El gobernador civil ha convocado en su despacho para mañana a importantes personalidades de esta villa. Se guarda gran reserva respecto a lo que han de tratar, si bien se cree que la reunión no tendrá otro objeto que las elecciones próximas.

Concierto en La Filarmónica. En estos momentos se está celebrando en los salones de La Filarmónica el último concierto cuaresmal organizado por los socios de la citada entidad musical.

Beceerrada estudiantil. La asociación de estudiantes de esta villa ha organizado para muy en breve una beceerrada. Una comisión de estudiantes ha marchado hoy a Salamanca con objeto de escoger cuatro becerreros de dos años.

De sport. El sábado saldrán para Madrid veinte y tantos distinguidos jóvenes de esta villa con objeto de presenciar la partida de fútbol que se celebrará el domingo en la Corte, y en la que tomará parte el «Club Vizcaya».

Madrid. Primera conferencia. Madrid 20 (6 tarde.) El rey. Esta mañana han despachado con el rey el jefe del Gobierno y los ministros de Guerra y Marina.

Reforma tributaria. La «Gaceta» publica hoy un Real decreto por el cual se modifica la partida 33 de la tarifa tercera de la contribución territorial, disponiendo que las fábricas de hielo artificial paguen 260 pesetas por máquina que produzca 1.0 kilogramos de hielo por hora, con la preparación de que a dicha cuota se aumentará o rebajará 10 pesetas por cada 10 kilos que, respectivamente, tenga de más o de menos que los 100 la capacidad de la máquina.

Lo de Bilbao. El ministro de la Gobernación dice que no tuvo importancia la manifestación de los maketos realizada ayer en Bilbao, y que él aprueba la conducta del gobernador civil de aquella provincia para evitar que la cuestión produjera alteración del orden público.

Un proyectil. El ministro de la Gobernación niega toda importancia al hecho de haber sido sorprendido anoche un niño en el momento en que iba a echar a una alcantarilla de la calle de Segovia un proyectil de artillería.

Reales decretos. Los que, según he dicho antes, han sido firmados hoy, son los siguientes: De la Presidencia.—Uno, admitiendo la dimisión del cargo de gobernador civil de la provincia de Santander a don Antonio Gutiérrez de la Vega.

Hablando con los ministros. Se hallan reunidos los ministros celebrando Consejo preparatorio del que mañana ha de verificarse en Palacio bajo la presidencia del Rey.

francos a 9'90, las libras a 27'80 y el amortizable a 100'85 Paris 00'00. MENCHETA. Segunda conferencia. Madrid 20 (11 noche) Lo ocurrido en Bilbao. El ministro de la Gobernación señor La Cierva ha dicho que realmente no ha tenido la importancia de que se ha hablado la manifestación de maketos que ha habido en Bilbao.

El proyectil. Está confirmado de un modo que no deja lugar a duda que el proyectil de que tanto se ha hablado hoy, fué encontrado por los muchachos en el campo de tiro de Carabanchel.

Consejo. A las ocho de la noche ha terminado el Consejo de Ministros. Como es costumbre desde que el señor Maura está en el poder, no se publicó nota oficiosa.

El marqués del Vadillo. El gobernador civil señor marqués del Vadillo está ya completamente restablecido de la enfermedad que ha sufrido estos días, y ha asistido a su despacho oficial donde recibió a los periodistas como de costumbre.

Los fondistas. Hoy se ha celebrado la sesión de clausura de la asamblea de fondistas. En esta sesión se elogió mucho la conducta de la junta directiva, y se acordó consignar en acta el acuerdo de dar un voto de gracias a la prensa por el apoyo que ha prestado a los asambleístas.

Noticia grave. «La Correspondencia de España» publica hoy un suelto diciendo que elevados personajes de la política han recibido noticias alarmantes de Barcelona.

Centro América. Londres.—El periódico «El Globo» declara que según los informes de su corresponsal en Nueva York, se ejerce gran presión sobre el presidente Roosevelt con objeto de obligarle a intervenir para que cese la sangrienta lucha entre Nicaragua y Honduras.

Ellos. París.—Continúa sin resolver la huelga de los obreros cerilleros de Nantes. Ahora piden dos reales por cada hora de jornal en los talleres y tres por hora en los sótanos de los edificios.

De Contia. El ministro de la Guerra, con quien hemos hablado, nos ha dicho que carece en absoluto de importancia lo ocurrido en Ceuta.

Una señora desea ponerse de ama de cura ó de ama seca ó para quehaceres domésticos en Pamplona ó fuera. Informarán calle de la Merced número 57, piso tercero. 3-1

Palmas para el Domingo. Se ha recibido un gran surtido de palmas lisas y rizadas desde 15 céntimos en adelante en la Estorería de la calle Comedias número 70. 3-1

Pérdida. El día 18 de los corrientes se perdió entre la taberna de Villava y la casa del señor Izura una cartera con varios billetes de Banco y otros documentos. El que la haya encontrado, puede entregarla en la administración de «El Pensamiento Navarro», en donde se le gratificará. 2-1

Palmas para el Domingo. En la Estorería Catalana, Plazuela del Consejo núm. 2, encontrarán un gran surtido de palmones y palmas rizadas y preciosas palmas artificiales. 3-1

Ayuntamiento de Villafranca. Competentemente autorizado el mismo por la Excmo. Diputación, ha resuelto proceder al arriendo en subasta pública por tiempo de dos años y con sujeción al pliego de condiciones formado al efecto, de la casa existente en los sotos comunales de esta jurisdicción.

Venta de casa. A voluntad de su dueño se vende la casa núm. 7 de la calle del Palacio de esta ciudad, que consta de higiénica y ventilada cuadra y cinco habitaciones; para precio y detalles dirigirse a don Juan Viñor, Paseo de Sarasate 34, 4.º. (a) 6-1

Nuevo Colmado. Plato del día CALLOS AL ESTILO DE MADRID. OSTRAS FRESCAS. Fiambreres y Conservas de todas clases, Quesos, Mantecas y mantedeadas. Champagnes, Vinos y licores de las marcas más acreditadas.

Oficial de herrero. Se necesita un oficial de herrero que sepa algo de forja. Informarán en casa de don F. Arizti Yaben, Paseo de Valencia. 3-1 (a)

Nitrato. de sosa, 15/16 por 100 azoes a precios económicos. LARRAYA Y C.º Navas de Tolosa 13, Pamplona. 15-14 (a)

Se acaba de recibir un gran surtido en devocionarios de todas clases y precios, así como postales de felicitación en la imprenta de la VIUDA DE VELANDIA calle de San Nicolás, núms. 15 y 17 7-3

Un joven de 20 años que sabe el oficio de panadero, desea colocarse. Informarán calle de la Primitiva, 17, Tafalla.—Pedro Nolasco. 3-2

Venta de bueyes. El que desea comprar alguna pareja, hay en Ecay de Longuida varias parejas; también hay un busey derecho, suelto, superior. El interesado, Rufino Itoiz. p 3-2

Forjador. Hace falta uno que sepa trabajar herramienta del campo y algo de cerrajería. Diríjase a Julian Merco en Baráscain. d m j 9-3

Cal. comun, blanca, superior, en Carrascal. Peñá precios al administrador en dicha fábrica de cal, en Carrascal. 15 19 24 31 7 14 21 28 5 9 12 19 26 p 13-3

Médico. Para regentar partidos. Diríjase a don Luis Leache, Consueta, 41, Guantería, Pamplona. 6-4

De madrugada. Madrid 21 (2 madrugada). Se ha confirmado la noticia de que el ministro de Marina acompañará al

Rey a Cartagena cuando vaya a tener la entrevista con el Rey de Inglaterra. Desfalco de 2 millones y medio. —Ha causado sensación en todos los centros financieros de esta capital la orden de detención expedida contra Mr. Duncan Fisher, cajero de una importante casa de crédito.

En el Ateneo. Hoy ha continuado sus conferencias históricas en el Ateneo el señor Altamira. El tema de la conferencia fué «Levantamiento patriótico de 1808 hasta las Cortes de Cadiz».

Notas extranjeras. La situación en Rusia. San Petersburgo.—El presidente del Consejo ha leído en la Duma la declaración ministerial sobre el cuadro general de las reformas y proyectos de ley propuestos por el gabinete.

Enfermos. Se encuentran enfermos de algun cuidado el general de Marina Sr. Rodriguez Ribera y el Contador de la Diputación provincial de Madrid.

Los demócratas. En el domicilio del general Lopez Dominguez se han reunido hoy los ex-ministros firmantes del mensaje del partido demócrata, a fin de cambiar impresiones acerca de la organización del partido.

Los demócratas. Los reuñidos han guardado absoluta reserva acerca de lo que trataron en la reunión, y no ha faltado quien ha visto en este silencio una prueba elocuente de que en dicha reunión no reinó la unanimidad que se esperaba, sino que por el contrario se marcaron diversas tendencias.

Los demócratas. Al indicar estas sospechas a uno de los reuñidos nos dijo que carecían en absoluto de fundamento, pues en la reunión había existido la más absoluta unanimidad.

Los demócratas. En el domicilio del general Lopez Dominguez se han reunido hoy los ex-ministros firmantes del mensaje del partido demócrata, a fin de cambiar impresiones acerca de la organización del partido.

Los demócratas. Los reuñidos han guardado absoluta reserva acerca de lo que trataron en la reunión, y no ha faltado quien ha visto en este silencio una prueba elocuente de que en dicha reunión no reinó la unanimidad que se esperaba, sino que por el contrario se marcaron diversas tendencias.

Los demócratas. Al indicar estas sospechas a uno de los reuñidos nos dijo que carecían en absoluto de fundamento, pues en la reunión había existido la más absoluta unanimidad.

Los demócratas. En el domicilio del general Lopez Dominguez se han reunido hoy los ex-ministros firmantes del mensaje del partido demócrata, a fin de cambiar impresiones acerca de la organización del partido.

VIDES AMERICANAS Centro de Viticultura, Zaragoza. PESETAS, MILLAR. Estaquilla, Estacas, Barbas, Injer-tos. PORTA-INERTOS. Los pedidos al director propietario JOSE ZUNIGA, Coso 176 Zaragoza. 10-3

ce en absoluto de importancia lo ocurrido en Ceuta. También nos ha dicho el general Lofio que mañana se cubrirán las dos vacantes de general que existen en el Estado Mayor Central.

Cogida de «Bombita». Risardo Torres se hallaba pasando un día en una finca que un amigo suyo posee en la provincia de Cáceres. Después de comer pusieron a jugar con unas vacas bravas que había en la propiedad y Bombita tuvo tan mala suerte que uno de los bichos le alcanzó produciéndole una herida de consideración.

Auxiliado por sus amigos le fué practicada en seguida la primera cura. Hoy ha llegado el popular diestro a Madrid y le ha auxiliado el doctor Bravo, quien ha dado el siguiente parte: «La herida que ha sufrido el diestro Bombita tiene cuatro centímetros de extensión superficial y cinco de profundidad en la margen derecha del ano, con rozadura de la pared del recto. La herida es grave».

La casa de Bombita ha sido visitadísima por sus numerosos amigos. Bombita estaba contratado para tomar parte en la corrida a beneficio de la Asociación de la prensa, y a causa de esta herida no puede cumplir su compromiso.

La comisión organizadora de la fiesta ha contratado al diestro madrileño Antonio Boto «Regaterín». La noticia de la cogida del «Bombita» ha sido muy sentida.

Palmas para el Domingo. DE RAMOS. Se ha recibido un gran surtido de palmas lisas y rizadas desde 15 céntimos en adelante en la Estorería de la calle Comedias número 70. 3-1

Pérdida. El día 18 de los corrientes se perdió entre la taberna de Villava y la casa del señor Izura una cartera con varios billetes de Banco y otros documentos. El que la haya encontrado, puede entregarla en la administración de «El Pensamiento Navarro», en donde se le gratificará. 2-1

Palmas para el Domingo. DE RAMOS. En la Estorería Catalana, Plazuela del Consejo núm. 2, encontrarán un gran surtido de palmones y palmas rizadas y preciosas palmas artificiales. 3-1

Ayuntamiento de Villafranca. Competentemente autorizado el mismo por la Excmo. Diputación, ha resuelto proceder al arriendo en subasta pública por tiempo de dos años y con sujeción al pliego de condiciones formado al efecto, de la casa existente en los sotos comunales de esta jurisdicción.

Venta de casa. A voluntad de su dueño se vende la casa núm. 7 de la calle del Palacio de esta ciudad, que consta de higiénica y ventilada cuadra y cinco habitaciones; para precio y detalles dirigirse a don Juan Viñor, Paseo de Sarasate 34, 4.º. (a) 6-1

Nuevo Colmado. Plato del día CALLOS AL ESTILO DE MADRID. OSTRAS FRESCAS. Fiambreres y Conservas de todas clases, Quesos, Mantecas y mantedeadas. Champagnes, Vinos y licores de las marcas más acreditadas.

Oficial de herrero. Se necesita un oficial de herrero que sepa algo de forja. Informarán en casa de don F. Arizti Yaben, Paseo de Valencia. 3-1 (a)

Nitrato. de sosa, 15/16 por 100 azoes a precios económicos. LARRAYA Y C.º Navas de Tolosa 13, Pamplona. 15-14 (a)

Se acaba de recibir un gran surtido en devocionarios de todas clases y precios, así como postales de felicitación en la imprenta de la VIUDA DE VELANDIA calle de San Nicolás, núms. 15 y 17 7-3

Un joven de 20 años que sabe el oficio de panadero, desea colocarse. Informarán calle de la Primitiva, 17, Tafalla.—Pedro Nolasco. 3-2

Venta de bueyes. El que desea comprar alguna pareja, hay en Ecay de Longuida varias parejas; también hay un busey derecho, suelto, superior. El interesado, Rufino Itoiz. p 3-2

Forjador. Hace falta uno que sepa trabajar herramienta del campo y algo de cerrajería. Diríjase a Julian Merco en Baráscain. d m j 9-3

Cal. comun, blanca, superior, en Carrascal. Peñá precios al administrador en dicha fábrica de cal, en Carrascal. 15 19 24 31 7 14 21 28 5 9 12 19 26 p 13-3

Médico. Para regentar partidos. Diríjase a don Luis Leache, Consueta, 41, Guantería, Pamplona. 6-4

